

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190.

UNA peseta al mes.

AÑO III.

Palma, Jueves 8 de Junio de 1893

NÚM. 749

Alcance de Madrid

Bolsa: Cierre de hoy 4 Junio.

4 p interior, 70'70.
Id. fin de mes, 71'00.
Exterior, 77'00.
Amortizable, 78'10.
Cubas, 86, 107'55.
Banco España, 371'00.
Tabacos, 159'00.
Cambios.—Paris, 16'30.
Londres, 29'40.
Bolsa de Paris.—4 p ext. esp., 66'48
Londres, 66'12.

Los telegramas recibidos hoy de Paris no acusan ninguna noticia relativa al cólera.

A pesar de que el déficit, de los presupuestos franceses, calculase en 22 millones de francos, la renta ha alcanzado hoy en aquella bolsa el 98'30.

La comision de presupuestos de aquel país trata de paliar el déficit con la conversion de las cajas especiales de las escuelas y otros recursos extraordinarios.

Sesion del Congreso: La abre á las tres el Sr. Armijo. Dato hace una pregunta de escasa importancia.

Echevarría presenta una proposicion de Ley para la construcion de una carretera. Irauso, pide que se modifiquen, mejorándolo el servicio de correos en Valencia. Muñoz pide expediente relativo al hundimiento de un puente en la provincia de Cuenca. Oyarzabal dirige varias preguntas al ministro de la Guerra. El Conde de San Bernardo contesta á las alusiones de que ha sido objeto en el Senado en el debate sobre el suplicatorio del Sr. Bosch. El Marqués de Badillo presenta una exposicion á la diputacion vizcaína. Contesta á todas las anteriores preguntas, en globo, el ministro de la Gobernacion que se extiende un poco al responder al Conde de San Bernardo.

Se entra en la orden del día. Procede al sorteo de secciones.

Jura el cargo de diputado por Mayagüez el Sr. Barbás y Capó.

El Sr. Alfonso González contesta á los cargos dirigidos por el Sr. Villaverde al proyecto de presupuestos del Sr. Gamazo que defiende diciendo son los únicos presentados con nivelacion verdadera. Rebate las censuras dirigidas por Villaverde al proyecto de suspension de las elecciones y dice que solo dicho hombre público ha calificado de ilegal el decreto. Interrumpió el Sr. Villaverde al señor Alfonso González y se promueve un incidente entre éste, D. Venancio Gonzalez, Hernaltrosa y Villaverde, al que pone término á fuerza de campanillazos el presidente. Alfonso Gonzalez atribuye á Azcárate la afirmacion de que las últimas elecciones eran un progreso con relacion á las anteriores: termina aconsejando á Villaverde que se una á Cánovas, por creerlo conveniente, y porque toda colectividad debe estar bajo las órdenes de un jefe. Contéstale Villaverde agradeciéndole interés y consejos. Aludiendo á relaciones con los canovistas manifiesta que ya ha dicho lo bastante sobre el particular, y repite que no hay ruptura de relaciones como dice Alonso Gonzalez, entre canovistas y silvelistas, sino «momentánea interrupcion.»

Se ha procedido hoy al sorteo de los distritos de Lucena, Entrada y Montilla porque aparece elegido Vega de Armijo. Este ha elegido Montilla, dejando vacantes los dos primeros.

Créese que esta tarde quedará votado el Mensaje. Todos los diputados ministeriales están en el Congreso para dicho

efecto.

Ha sido nombrado consejero de Instrucción pública el Sr. Piernas Hurtado.

Se han reunido los diputados gallegos para conocer el resultado de las conferencias celebradas por su compañero Alcina con el Sr. Lopez Dominguez. Caso de no resolverse en el Consejo del Domingo favorablemente sus reclamaciones relativas al proyecto de division militar, presentarán el lunes la proposicion accidental que tienen anunciada.

El Sr. Genaro Alas ha pedido vista pública para el acta de Pravia. Impugnarla la eleccion fundándose en que en Abril concedióse al candidato electo coronel Suarez Inclan la cruz pensionada y posteriormente un destino en la escuela superior de Guerra.

Hoy se han vuelto á reunir los diputados cubanos para tratar los asuntos de alcoholes.

Esta tarde se ha reunido la ponencia de la junta del censo.

Los ministros de Guerra y Hacienda conferenciarán esta noche para tratar del crédito necesario para la creacion del octavo cuerpo del ejército.

Es casi seguro que mañana se plantee definitivamente la crisis. El diputado Sr. Cobian (pasante de Montero Rios), dícholo así en salon de conferencias.

El Sr. Romero Giron ha conferenciado con el Sr. Sagasta, y despues ha admitido las enhorabuénas que se le han dado como ministro.

Parece que el Sr. Gamazo y otros personajes fusionistas ven con desagrado la entrada de Giron en Gracia y Justicia, por lo cual no sería difícil que pasara Maura á ocupar la vacante de Montero Rios y Romero Giron la de Maura.

En Puente Reina (Pamplona) se ha presentado una partida de siete hombres armados.

Sesion del Senado: ha empezado á las tres y media presidiendo el señor Sañoz, entre varias preguntas y ruegos el conde de las Almenas trata del hecho grave de que aparezca firmado por el Sr. Colmera un dictámen de la comision de actas el día antes de ser elegido para ella. Procede al sorteo de secciones para el mes de Junio y despues de ser aprobados varios dictámenes de la comision de actas se entra en la discusion del dictámen del suplicatorio. Consumó el primer turno el Sr. Hernandez Iglesias diciendo poco nuevo en su discurso, apesar de ocupar con él casi toda la tarde. Nos retiramos de la tribuna cuando se levantaba el Sr. Dominguez para consumir el primer turno impar.

Continúa el Congreso: El Sr. Villaverde rectifica brevemente.

El Sr. Alfonso lee un trozo del discurso pronunciado en 1891 por Romero Robledo. Rectifica nuevamente Villaverde que dice no quiere prolongar el debate. El Sr. Gamazo interviene en el debate contestando á Villaverde le dice que al hacer la critica de los presupuestos olvidó un párrafo sin el cual no hubiera podido hacerla.

Esta tarde se decía en los círculos políticos que Castelar por encargo de Sagasta había conferenciado con Canalejas, Puigcerver y Giron para resolver la crisis.

Bolsa: Cierre de hoy 5 de Junio.

4 p interior, 70'85.
Id. fin de mes, 71'20.
Exterior, 77'20.

Amortizable, 78'70.
Cubas 86, 107'70.
Banco de España, 379'50.
Tabacos, 199'25.
Cambios.—Paris, 16'30.
Londres, 29'36.
Bolsa de Paris.—4 p ext. esp. 66'88.
Id. de Londres id. id. 66'37.

Telegrafian de Roma que en las altas regiones del Vaticano desmientese trate el Papa de publicar una enciclica sobre la cuestion social.

Es inexacto que el tratado Hispano portugués se aprobara en la Cámara de diputados de Lisboa con algunas enmiendas.

La aprobacion recayó sobre el texto integro tal como fué firmado en Madrid.

El ministro del interior de Rusia hállase enfermo gravemente.

Es casi seguro que en Nicotú Neiffel se presentarán ante la vista próxima del proceso Panamá en el Tribunal de Casacion y que por consiguiente el recurso se declarará desierto.

Las noticias del Consejo de Ministros celebrado el domingo último en Madrid, en que quedó aplazada la crisis que se consideraba segura y muy extensa, ha producido en el exterior español una alza considerable que ha iniciado la Bolsa de Lion y han secundado las de Berlin, Londres y Paris.

Los concejales parisienses tratan de pedir la sustitucion del impuesto de consumos por recargos sobre las contribuciones de caballos, coches de lujo, utilidades directas, etc. etc.

Ha sido nombrado almirante de la escuadra inglesa el duque de Hedimburgo.

Aumenta en Alemania la fiebre electoral.

Los socialistas están decididos á dar la batalla en todas las grandes y pequeñas poblaciones.

Se han presentado á las autoridades de Puente de la Reina dos soldados que han confesado ser los que hirieron á los que se presentaron ayer. Dicen que han sido víctimas de un engaño, pues se les hizo creer que se trataba de un levantamiento general carlista.

Esta noche se reunirán los diputados de las provincias interesadas en el asunto de las Capitanías generales, para acordar la linea de conducta que hayan de seguir, en vista de que el ministro de la Guerra se niega embozadamente á la creacion del octavo cuerpo de ejército. Es muy probable la presentacion de la anunciada proposicion incidental que defenderá el diputado gallego Sr. Sorsao.

Se encuentra gravemente enfermo el general Giraldo.

Se encuentra reunida la comision que ha de dar dictámen sobre el proyecto de ley del Ferro-carril de Segorbe á Sagunto.

En el proyecto de ley de Tesorerías y proroga de la ley con el Banco contestará al Sr. Castellano el Sr. Lopez Muñoz; á Navarro Reverter el Sr. Santamaría, y al Sr. Villaverde el Sr. Testor.

Hállase reunida la comision de diputados andaluces para tratar de la rebaja que piden en los impuestos sobre los vinos generosos.

A la hora en que escribimos estas líneas el estado del Sr. Almagro sigue siendo el mismo.

A las 7 de la tarde celebrarán nueva consulta los médicos que le asisten.

Sesion del Congreso: Abrela á las tres y media Armijo. Léese y aprueba el acta de la anterior.

Da cuenta de su cometido la comision que ha ido á palacio á entregar á S. M. el discurso contestacion al message y de las frases de rúbrica pronunciadas por la reina.

El Sr. Maura de uniforme lee el proyecto de ley sobre reforma de la administracion de Cuba y Puerto y Rico.

El Marqués de Casa Torres pide fórmese expediente al director de Sanidad del puerto de Bilbao por haberse excedido en los días de observacion impuestos á un buque inglés, procedente de Sarka Set, que tocó en aquel puerto. El Subsecretario de Gobernacion defiende al citado director que dice que en todo caso se habrá limitado á interpretar mal un telegrama que le fué dirigido por el expresado Sr. Alonso Castillo.

El Sr. Sanz Ecartón lee una exposicion de varios pueblos de la provincia de Navarra pidiendo suspension del artículo 17 del proyecto de ley de presupuestos.

Manifiesta que la partida de S. M. la Reina no tiene nada absolutamente que ver con el partido carlista.

El Marqués de la Corzana pide aclaraciones al art. 48 del proyecto de ley de presupuestos. Le contesta el Sr. Gamazo que no puede acceder á tales aclaraciones puesto que no se está todavía en la discusion de los presupuestos.

Presentan exposiciones sin importancia varios diputados.

Entrase en la orden del día y se pone á discusion el proyecto de ley autorizando al ministro de Hacienda para ratificar el convenio celebrado con el Banco y la ley de Tesorerías.

Consuma el primer turno en contra de la totalidad el Sr. Castellanos.

Hace la critica general del proyecto y del sistema financiero del Sr. Gamazo del que dicen que aleja los capitales y que trae la perturbacion al País.

Califica aquel proyecto de proyecto de las contradicciones, porque á su juicio le es altamente contradictorio hacer y autorizar emision sobre emision y querer amortizar la deuda. Ataca al impuesto del 57 sobre el capital amortizable y la amortizacion de la cartera del Banco. Añade que á la iniciativa del señor Gamazo no se debe más que el impuesto del 8 p sobre los pobres amortizables y todo lo demás, parte el señor Moret y parte el Sr. Gonzalez.

Termina diciendo refiriéndose al proyecto de presupuestos que serán obra de todos pero no de un partido liberal.

Al cerrar este alcance empieza contestando el Sr. Lopez Muñoz.

Al proyecto que se discute han presentado una enmienda los Sres. Comas Blancos Gavet y otros.

El Sr. Montero Rios ha dicho exclusivamente transige en hacer aquellas reformas que no afecten á la cifra general de los presupuestos de su departamento. Con este motivo reina bastante disgusto entre los conservadores.

A la hora de cerrar este alcance se hallaban reunidas las subcomisiones de Gracia y Justicia y Hacienda.

Mañana se reunirá la comision general de presupuestos.

La reunion de los diputados de las provincias vinícolas ha tenido por objeto acordar solicitar del Sr. Gamazo la rebaja de impuesto de alcoholes y pedir no se graven los vinos más que en 5 céntimos por litro.

El general Martinez Campos ha estado

Ha disminuido el estado de gravedad de nuestro amigo D. Francisco Pou.

Se dice que en la isla de Cabrera, fué el domingo acometida de un ataque de apoplejía la dueña del estanco que hay en el puerto. Careciendo allí de todo auxilio salió para ésta un falucho con el objeto de fletar el vapor *Cabrera* para traer a la enferma á esta ciudad.

¿No sería oportuno establecer en aquella isla un servicio farmacéutico en la escuela que sea necesaria?

Dos velocipedistas que pululan por esta ciudad van creándose de día en día animadversidades, pues van invadiéndolo todo: muralla, calles concurridas, y por la noche los paseos. Al menos debería obligarse á todos á llevar bocina y por la noche farol, y á los principiantes á no ir por las vías públicas, donde no hacen otra cosa que atropellar á los transeuntes.

Parece que en breve se emprenderán las obras de reparación en el alero de la Casa Consistorial.

Los amigos y admiradores del espada *Espartero* tienen gran interés y se hacen activas gestiones para que la corrida del domingo la presida el Sr. Gobernador de la provincia.

Esta tarde saldrá para Valencia el vapor *Lullio* y para Barcelona el *Cataluña*, en cuyo puerto sufrirá algunas reparaciones.

El *Isleño* llegará el próximo martes en vez del *Cataluña*.

Dos planos de las reformas exteriores é interiores que se están efectuando en la parroquial iglesia de Santa Eulalia, se han expuesto en el portal mayor de dicha iglesia para que el público pueda hacerse cargo de ellas.

Dícese que la *Empresa Marítima* á vapor repartirá en breve á los partícipes quince pesetas como resultado de la liquidación que desde hace días se viene practicando.

Otro cuadro del pintor Sr. Rivas, ha llamado estos días la atención de los inteligentes, expuesto en los escaparates de los Sres. Pons y Bonet frente la iglesia de San Nicolás.

La nueva marina del Sr. Rivas demuestra las grandes cualidades que como paisista le distinguen.

El Guardia Municipal del barrio acompañó el lunes por la noche á su casa, un infeliz á quien el alcohol le tenía sitiado en el Mirador, sin saber dónde se encontraba.

Ayer tarde fué atropellada por una bicicleta, en el Borne, una niña de corta edad.

Afortunadamente no le causó mas que el susto consiguiente.

El ciclista se cayó del vehículo sin consecuencias.

Ayer tarde fué conducido á la casa de Socorro, un hombre á quien la rueda de un carro le había magullado el pié izquierdo en la Plaza de San Antonio.

El médico Sr. Gayá le practicó la primera cura.

Unimos nuestra voz á la de nuestros colegas que han solicitado se de la *crux* de San Fernando al Guardia Municipal que en la tarde del lunes dió un bofetón á una vieja que vendía avellanas.

Para el día 12 del actual anuncia el Ayuntamiento de Palma la su-

basta de los siguientes arbitrios municipales, bajo los tipos que se expresan.

Plaza Mayor, del Aceite y del Matadero de volateria, 96 mil pesetas.

Pescadería, 12 mil pesetas.

Mercado, 2.800 pesetas.

Dos contratos deben regir durante todo el año económico de 1893 á 1894.

Ha ingresado en el penal de esta ciudad, de regreso de la cárcel de Inca, para donde salió el 7 de Mayo último, reclamado por el juez de aquel partido, el confinado Juan Olivet, que se libró milagrosamente de los bríos de los vecinos de *Pórtol*. Custodiado por la guardia civil le acompañaba la consiguiente turba de chiquillos que, como iba vestido de confinado, le creyeron fugado.

A las seis de la mañana llegó ayer á Barcelona el vapor *Bellver* sin novedad á bordo.

AGUA CONGOLANA, para los cabellos.—Victor Vaissier, el perfumista parisiense, tan conocido y acreditado, acaba de poner á la venta en toda España una nueva creación: el AGUA CONGOLANA. Esta agua vegetal y balsámica, vuelve el color que tenían á los cabellos grises ó blancos, y á la vez hace renacer su juventud y hermosura primitiva. Seis ó siete aplicaciones, bastan para lograr un resultado satisfactorio.

Servicio telegrafico particular (De la prensa asociada)

Madrid 6, 9 m. Pamplona.—Los paisanos heridos están incomunicados en el hospital militar. Precisaré amputar á uno de ellos un brazo á causa de la gangrena. El estado del otro herido es satisfactorio.

Madrid 6, 7:50 t. Dícese que el marqués de la Habana ha insinuado presentar la dimisión en vista de lo ocurrido ayer en el Senado.

Aumenta el descontento de los ministeriales contra el Sr. Gamazo. El Sr. López Dominguez niega á la transacción que le ha propuesto el Sr. Azcárraga de acuerdo con el señor Martínez Campos.

Madrid 6, 9:15 n. A las sesiones de la comisión de presupuestos asisten los señores Gamazo y Pasquin á quienes se les piden esplicaciones relativas al Ministerio de la Guerra. Contestarán á lo que les consulten sus compañeros de gabinete.

Aumenta el disgusto de la mayoría á causa de la visita del señor Montero Rios al Sr. Cánovas.

El sargento de Pamplona huye perseguido.

Madrid 7, 9:10 m. A las ocho de la mañana ha fallecido el Sr. Almagro.

La prensa concede importancia á la actitud de descontento de los ministeriales y cree que obligará al Sr. Gamazo á dimitir.

(De El Isleño.) Madrid 6, 3:45 t.

El general Duque ha sido nombrado Gobernador militar de Albacete.

Ayer ocurrieron cinco defunciones sospechosas en Marsella.

Continúan en Perpiñán los casos de diarrea coleriforme.

Madrid 6, 6:52 t.

El diestro *Lagartijo* se ha cortado la coleta, por sí mismo, en Córdoba.

Dos amigos cordobeses le invitaron inútilmente á que lidiara otra vez en su ciudad natal, á beneficio de los pobres.

Rafael está muy impresionado por el desastre de la corrida de Madrid.

Madrid 6, 8:40 n. La minoría republicana del Con-

greso ha acordado mantener íntegro el retraimiento.

Se comenta el discurso pronunciado por M. Constans en Toulouse.

El Imparcial llama al actual ministro del Interior, futuro presidente de la República Francesa.

Madrid 6, 10 n.

La Correspondencia se hace eco del rumor insistente que asegura que en un pueblo de la provincia de Gerona se ha presentado un caso de enfermedad sospechosa.

Los centros oficiales no confirman la noticia.

Continúa grave el Sr. Almagro. Madrid 7, 12:55 m.

Se trata de proponer á las Cortes la celebración de sesiones dobles, á fin de facilitar la discusión de los presupuestos.

Presenta mal cariz en Valencia la cuestión social.

Es desesperado el estado del diestro *Jarana*, temiéndose un fatal desenlace.

(De La Última Hora) Madrid 7 á las 9:30 m.

En la isla de Cuba se ha presentado una nueva partida de cuatro bandidos que recorren los campos sembrando la zozobra por todas partes y acometiendo á los pueblecitos que no pueden presentarles resistencia.

Se supone que está mandada por Manuel García.

Ha tenido ya varios encuentros con la fuerza de la Guardia civil, resultando de estas pequeñas escaramuzas un guardia civil herido.

Las tropas sitian por todas partes á la mencionada partida y se espera que pronto quedará del todo disuelta, por la activa y constante persecución de que es objeto.

Es un hecho aislado sin importancia.

Madrid 7 á las 9:30 m.

A las ocho de la mañana de hoy ha fallecido el diputado posibilista Sr. Almagro, víctima de una aguda y rápida pulmonía.

Rodeaban el lecho mortuario la esposa del Sr. Almagro, el eminente tribuno Sr. Castelar, algunos parientes y los amigos más íntimos del malogrado orador y hombre político.

Esta muerte casi repentina ha causado en Madrid honda impresión, sin distinción de partidos ni de opiniones. Amigos y enemigos estimaban en lo que valían las altas prendas morales que adornaban al Sr. Almagro y el superior talento que había demostrado siempre en todas las cuestiones que tuvo que tratar y resolver.

Madrid 7, 11, m.

Dos infantes D.^a Eulalia y don Antonio llegaron á Chicago. Se les ha hecho un recibimiento grandioso, frenético. Por todo el camino que atravesaban se les cubría de flores entre generales aclamaciones. Mas de cien mil personas seguían ó presenciaban la entrada de los infantes. En algunos puntos se levantaron arcos de triunfo magníficamente engalanados.

Muchos bancos y empresas mercantiles importantes de Chicago se han presentado en quiebra. Esto producirá no pocas ruinas y alguna paralización en los negocios.

Madrid 7, 11 m.

Con motivo de las últimas declaraciones que ha hecho el señor Kunekli, la capital de Alemania ha quedado vivamente impresionada.

En la República Argentina el oro se cotiza á 321.

Las carabelas dirígense á Chicago con motivo de la actual Exposición universal. La animación aumenta y se espera acuda aún mayor número de visitantes.

Madrid 7, 11 m. El Sr. Sanchez Bregua esplanará mañana en el Senado una interpe-

lacion sobre la cuestión de las capitánías generales que producirá una acalorada discusión, en vista de las complicaciones que se le han presentado actualmente al Gobierno.

El Sr. Moret está lijeramente indispuerto.

Vuelve á reinar alguna agitación en Búrgos por la cuestión de las capitánías generales. Es muy posible que se tomen algunas medidas para evitar aumento el descontento en manifestaciones públicas de cierta importancia.

Madrid 7, 11:30 m.

Se trabaja activamente para impedir que se reúnan hoy los diputados descontentos de la mayoría, que quieren demostrar al Gobierno el disgusto con que miran las exigencias económicas de los Sres. Gamazo y Montero Rios, llevadas á cabo en las reformas de Justicia y Guerra.

Aumentan las dificultades con que tiene que tropezar el Gobierno para conjurar la crisis. Esta se hace inevitable dado el descontento que reina en el seno mismo de la mayoría.

Madrid 7-11:40 m.

Se esperan con verdadera ansiedad noticias oficiales de Gerona sobre haberse presentado allí varios casos sospechosos de la epidemia colérica.

Aunque estas noticias se desmintieron ayer, se cree que sean ciertas por las cartas particulares que se reciben de dicha población.

En Madrid se han tomado serias medidas sanitarias. El Gobierno recomienda á las provincias la mayor vigilancia y la aplicación de las más enérgicas medidas sanitarias que aconseja la ciencia.

Madrid 7, 1 t.

Asegúrase que el Sr. Montero Rios ha dimitido nuevamente, anunciando que no volverá al Gabinete siendo ministro, á menos que no se lleven adelante sus reformas sin transacciones de ninguna clase.

Aumenta el disgusto de los diputados de la mayoría con la actitud intransigente de los ministros señores Montero Rios y Gamazo, que prefieren la completa realización de sus planes á la salvación del Gobierno del Sr. Sagasta.

La situación es cada vez más difícil y se temen más graves complicaciones.

Madrid 7-1:15 t.

En los cuatro primeros meses del actual año económico, comparados con los mismos del año anterior, ha disminuido la importación en las Aduanas 39 millones de pesetas, y la exportación 20 millones.

Circula el rumor no muy acentado de que están próximos graves acontecimientos. Se habla, no se sabe si con fundamento, de una crisis total, entrando á formar nuevo ministerio el Sr. Silvela segun unos, y según otros el capitán general de Cataluña señor Martínez Campos.

(De nuestro corresponsal.) Madrid 7, 8:20 n.

Los insurrectos de Navarra se han internado en el Valle Ferri.

El Sr. Sagasta ha dicho que las reformas de guerra se plantearán por medio de decretos en caso de no aprobarse los presupuestos antes de Julio.

Ha fallecido el Sr. Almagro.

No se ha acordado nada todavía sobre la nueva combinación de Gobernadores civiles.

Desmíntese que hayan ocurrido casos sospechosos en Gerona, en donde se disfruta de perfecta salud.

Se han declarado en quiebra varias importantes casas de comercio de Chicago.

IMPORTANTE.

Todos los anuncios que se publican en este periódico solo se admiten en esta imprenta y en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial, al precio de cinco céntimos de peseta por línea la primera inserción y las repeticiones á la mitad. Los suscritores disfrutarán del beneficio de la mitad de la tarifa. Además se les insertará gratuitamente un anuncio mensual, siempre que no pase de cuatro líneas. Los anuncios de defunciones á una peseta cincuenta medida estrecha y dos pesetas los grandes. Para los anuncios permanentes se hacen contratos especiales.

DIGESTIVO PODEROSO

CURACION DE LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO

ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL

aprobado y recomendado por la M. I. Academia Médico-Farmacéutica
DE BARCELONA

EL ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL es considerado por las eminencias médicas como el mejor de los preparados para la completa y radical curación de las enfermedades del **Estómago é Intestinos** ya sean agudas ó crónicas: La Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Malas digestiones, **inapetencia**, Vómitos, Catarros del estómago, Irritaciones intestinales, **diarreas**, Disenterias, **convalecencias difíciles**, Vómitos de las embarazadas, **anemias**, etc., etc., desaparecen con el uso de esta preparación.

VENTA AL POR MAYOR—Farmacia **GIOL**—Poniente, 31—Barcelona.

Sres. Depositarios en Palma. { Farmacia y Laboratorio de D. Juan Valenzuela, Palma.
José Rover, Plaza Antonio Maura, 13.

MALAS DIGESTIONES.—DISPEPSIAS

AGRADABLE AL PALADAR

Sociedad de la mina carbonífera de Puigpuñent

La Junta Administrativa acordó en sesión de 13 agosto de 1892 que se hiciera efectivo el dividendo pasivo de 250 pesetas por acción acordado en Junta General de 16 de Julio del referido año, el que se hará efectivo en la caja de la Sociedad en el término de 15 días á contar desde el día de la inserción en los periódicos de la capital y de no efectuarlo en dicho plazo, la Sociedad dará cumplimiento á los artículos 9 y 10 de la escritura de la referida Sociedad.

Puigpuñent 29 Mayo de 1893.—Por acuerdo de la Junta de Gobierno—El Administrador, Vicente Vefy.

Vapores Trasatlánticos de PINILLOS, SAENZ y Compañía
Saldrá de este puerto el 14 de Junio el magnífico vapor de acero de 5000 toneladas, clasificadas 100 A I + del Lloyd.



PIO IX

Para Puerto Rico, Ponce, Mayagüez, Habana, Matanzas y Cienfuegos, con escala en Canarias.

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos.
Consignatarios, Sres. Martínez y Planas San Juan 20.

VIAJE DE RECREO A LAS MARAVILLOSAS Cuevas del «DRACH»
TERMINO DE MANACOR

—*Ida y vuelta el mismo día*—
Precios de entrada á las mismas: De una hasta cinco personas 750 Pesetas. Por cada persona de aumento 150.
El guía de las Cuevas, vive calle de Artá, núm. 31 en Manacor.

Al público

Se venden vengalas á 50 y 60 céntimos de peseta. Informarán Sindicato, 131, tienda.

Plaguetas para la saca de tabacos y efectos timbrados

Las encontrarán en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

VENTA

de una línea de la calle de la Gloria, señalada con los números 43, 45 y 47.
En el número 43 darán razon. 48

Se vende

En 500 pesetas un carrite en buen uso con caballe y arreos.
Atarazanas 5.

Pupilos

Se desean encontrar dos ó tres caballeros para tratarlos como de familia.
Plaza Constitución 94-2.º (Borne). 9

Políticos en Agraz

Zarzueta en un acto, letra de D. Ricardo Salvá y música del maestro Torrents

Precio una peseta

En la calle de Palacio número 4.

Hielo

Se expende en bloques y botellas en la fábrica de la Plaza del Temple número 8. 11

Se alquila

Una casa zaguán con cochera cuadra y demás dependencias con agua á grifo en la calle de Apuntadores núm. 20.
Para informes calle del Sindicato, 98!

Sellos usados

Se han recibido colecciones en la librería de Rotger, Palacio 4.

Alquiler

Se alquila una tienda de bastante capacidad y fuente, plaza del Socorro número 16, informarán en el número 15.

Administración de Censos

Trascurrido el primer plazo señalado por esta Administración para que los vecinos y habitantes del extra-radio de esta Capital pudieran hacer efectivas las cuotas del segundo semestre de los censos ciertos y encabezamientos pertenecientes al actual año económico, he acordado señalar un nuevo plazo de 10 días á contar desde el de la fecha, durante el cual podrán los contribuyentes que no lo hayan efectuado realizar sin recargos sus respectivos desembargos. Trascurrido dicho plazo los morosos quedarán incurso en el apremio y recargos que señalan las instrucciones vigentes.

Lo que se anuncia en el *Boletín Oficial* y periódicos de la localidad para conocimiento de los interesados.

Palma 7 Junio de 1893.—El Arrendatario Administrador, Bertolomé Cabrer.

Plaza de Toros de Palma

GRAN CORRIDA DE TOROS DE MUERTE.

Para día el 11 de Junio á las 4 y media. Se lidiarán seis escogidos toros andaluces de la ganadería de D. Anastasio Martín con divisa verde y encarnada, por la cuadrilla siguiente:

ESPADAS
Manuel Garcia (Espartero) y Manuel Antolín.

PICADORES
Manuel Moreno, Joaquin Frigo, Manuel Cantares y Manuel Amarés.

BANDERILLEROS
Julián Sanchez, José Malaver, José Rogel (Valencia), Antonio Ruiz y Francisco Gonzales.

Puntillero: Antonio Ruiz (Sargento). Por complacer los deseos del público mallorquín, el espada Manuel Garcia (Espartero) estoqueará los cinco primeros toros.

PRECIOS

	Pesetas
SOMBRA	
Palcos.	60
Balcuncillo 1.º fila.	9
Id. 2.º fila.	8
Barrera.	7

Delanteras de grada.	2
SOL	
Palcos.	25
Barrera.	2
Entrada general de sombra y Palcos	4'50 Ps.—Entrada general de sol 3 ps.

Cultos Sagrados

MAÑANA VIERNES

Santoral: El Sagrado Corazon de Jesús.

Uubiles de cuarenta horas: Empieza en San Nicolás al Corazon de Jesús.

Corte de Maria: En Sta. Catalina de Sena á la Virgen del Rosario.

Seccion Comercial

movimientos de buques

Día 7

FONDEADOS

De Ibiza y Alicante v. «Cataluña» e. D. Guillermo Pujol 25 trip. ton. 662, efectos m. Palma.

DESPACHADOS

Para la mar oceana francesa al mando del Vice-Almirante Boissondy compuesta de 14 buques.

Movimiento local

Nacimientos

Día 4.—Varones, 1, hembras 1.

Matrimonios

Tres

Ferro-Carriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde 1.º de Abril de 1893:

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'50 mañana 2'15 y 3'45 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7 mañana y 5'30 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7'25 mañana y 5'40 tarde.

De Manacor á La Puebla: á las 7 mañana y 5'30 tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7'25 mañana, 2'30 y 5'40 (mixto) tarde.

Tren periódico: Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma: á la 1 tarde.